
令和５年度介護認定審査会委員研修に関する意見等 
 

 

 

 
 

・オンライン形式での開催に興味を持ちました（現在はその環境はないですけども）。 

・今後も職務的にオンライン形式の開催を希望致します 

・オンライン形式での研修でいいと思いますが、１回でまとめて２時間半の研修は、かなりきつかったです。オンラインなら２回に 

分けて頂くことはできないのでしょうか？ 

・認定調査と介護認定審査会の密な連携の大切さを更に感じました。 

・機械の準備や操作が分からないので、会場での研修を希望します。 

・自分のタイミングで視聴できたので、良かった。動画だと一度聞き逃した点も戻って振り返りもできるので良かった。 

可能な限り審査員のデバイスを活用する。資料もPDFで配布する、個人情報の観点からパスコードを設定、可能であれば閲覧期間の設定など 

工夫できれば、個人のデバイスでの対応も可能かと思います。なるべく費用を掛けない方法で検討願います。 

・オンラインには賛成です。ただ、配布資料のためにタブレットを購入するのは金額が多くなり、市民への負担となることが懸念されます。 

・今後もオンライン形式での開催を希望します。 

・都合の良い時間やタイミングで受講でき、わかりにくい部分については繰り返し視聴できるので良い 

・研修のコマごとにみられるようになっていれば、もっと見やすかったかなと思います。どうしても時間がないので、改善をお願いいたします。 

・研修実施が勉強になりました。オンラインでも十分な研修でした。 

・時間、内容とも多すぎる 

・非常に良かった。今回のスタイルで今後も行って頂けると大変助かります。 

・オンライン形式での研修で、研修内容の確認はできると思います。 

・非常に良いと思います。移動時間の無駄がない。繰り返し視聴が可能。隙間時間に動画を止めながら視聴が可能。任意の倍速で再生可能。 

今後も継続していただきたいと思います。 

・外部に研修時の音声が漏洩する心配があります。 

・オンライン研修の方がもう一度聞きたい箇所を巻き戻せるなど、習熟度が上がると思われ、また、時間を選ばずに参加できて助かります。 

・オンラインでよいと思います。 

・オンライン研修の継続希望です 

・対面で審査内容やそれ以外の会話をすることにより委員同士がお互いを理解し合い、審査を円滑に進めてこれましたが、オンラインでは 

人間関係を築くのが難しいと感じます。全ての回をオンラインにすることには抵抗感が強くあります。 

・可能な限り講習会の開催を多くして戴きたい。 

・申し込み申請が複雑すぎる。もっと簡単にできないか？ 

・簡単にしてほしい 

・オンライン研修では審査員の意見を十分伝わりにくい。従来の対面形式が良いと思います。 

・研修資料を参照しながら、Zoomによるオンライン形式での研修も分かりやすく、日頃の審査会業務での考え方等で大変参考となりました。 

開催いただきありがとうございました。 

・オンラインでの研修は、各自の視聴できる時間帯で良いのでこの形式が今後も有効であればありがたいです。 

・空いた時間に視聴ができるのでよかったです。 

・集合形式よりも業務の空き時間での研修が可能のためオンライン形式は非常にありがたいです。 

・オンデマンドの形式だったので、都合のいい時に研修できてよかった。 

・研修が何部にも分かれていて、とても勉強になりました。すごぐ聞きやすく退屈しなかったです。 

・自分の隙間の時間で好きなタイミングで受講できたので良かった。 

・とても分かりやすくまとめられており充実した時間を過ごすことができました。介護の手間について理解でき、認定調査票の読み方が分かり 

ました。自分の都合に合わせて参加できるため、とてもいい取り組みだと思います。集中力を保つといった点では、少し課題だなと思いました。 

・繰り返し視聴して理解を深めたいので視聴期間の延長をご検討ください。 

・自分の都合の良い時間に受講できるので良いと思います。 

・オンライン研修が望ましいと思います。 

・自分の都合の良い時に研修を受けれるので、ありがたいです。 

・審査会終了後会議室で受講しましたが、いつもの研修会と比べ遜色なかった。集中して受講できました。研修会場に行かなくても近くで 

受けることができて良かったです。 

・集合研修でないので、業務等の都合を見て受講でき、夜の研修とならないのもありがたいです。 

・今回のようなオンラインの形式で開催して頂けると、時間的に都合を合わせやすいので非常に助かります。 

・オンライン形式は時間がとりやすく、移動にも時間がかからないため参加しやすいです。 

・この方法でよろしいかと思います。 



・審査会委員から自治体への問い合わせが多く業務に支障をきたしています。来年度はよくある質問集などを作成していただきたいです。 

特に「かんたん申請・申込システム」に係る質問が多く困っています。また受付期間後の申込みは一切できないことを要領に明記してほしいです。 

・今年度の研修会動画はさらにわかり易くなり、また注意点が大変強調され良かったと思っております。予定研修日以降一週間の間に3度ほど 

観させて頂きました。何度観ても学びとなりました。期間限定とせず、受付登録された方が不安になった際に見返されるような閲覧環境ですと 

良いと思いました。期限いっぱい見直して行きたいと思いました。 

・講師の一方方向の解説より、対話形式の解説の方が聞きやすく、理解するのに非常によかった。経費はかかると思いますが、せっかくの 

オンラインなので、単なる図説のみのスライド形式より、アニメーション化しての動きがある方が印象に残りそうです。 

・スライド説明時 ポインター使用を希望 

・研修時間を１時間程度にしてほしいです 

・便利です。時間の猶予もあって、焦らず、じっくり研修ができました。 

・わかりやすかったが長かった（内容に重複があったので） 倍速再生や一時停止ができて負担感はなかった 

・今後もオンライン形式の研修で問題ないと思います。 

・他自治体の審査会の様子など見てみたい。また、模範となるような会議内容等、実際見ていたいと思いました。 

・感染対策の観点や便宜上、今後もオンライン形式研修の継続を希望。 

・オンライン形式での研修会は、今後も開催していってほしい。 

・大変良かったので今後も続けてほしい。理由は、・研修会場が近いこと（市役所で実施）・資料がわかりやすいこと・少人数でも開催ができること 

・今後もオンライン形式で行ってほしい。 

・医師や薬剤師、介護職員の方も多く自分の都合のよい日時に視聴できるため、オンライン形式での開催はよいと思うが、１２月は多忙な時期 

でもあることや、１年目の委員の方にはもう少し早い時期のほうが良いのではないかと思いました。 

・タブレットを使い慣れていないので始めるのに時間かかったが研修には集中できたので良かったと思います。 

・オンライン形式だったので研修に参加しやすかった。今後もオンラインで開催していただきたい。審査会もオンラインで開催ができないか検討 

していただけると助かる。 

・画面が鮮明で見やすく、分かりやすかったです。お話しくださった方の説明も分かりやすかったです。 

・自宅で研修することができよいのですが、これは事務局への要望ですが、一つの会議室で視聴し、その内容について委員間での意見交換が 

できるとより良い研修になると思います。 

・とても分かりやすかったです。ありがとうございました。 

・距離が遠いので今後もオンライン形式だと助かります 

・オンライン形式だと自分で時間を作りながら参加できるので、今後も継続して欲しいです。 

・実際のオンラインでの実施前に、リハーサルが必要とおもいます。 

・いつも吉田光子先生の研修は分かりやすくて、毎回再認識させられます。会場に行く手間は省けるので、忙しい時期は助かります 

・今後とも、よろしくお願いいたします。 

・視聴しやすく、音声も聞き取りやすかった。また、分かりにくかったところなど繰り返すことができるので、オンライン形式での研修で、とても 

良かった。 

・オンライン形式助かります。空き時間に受講でき、聞き直しができるので、今後も継続して欲しいです。説明動画もわかりやすかったです。 

・今後もオンライン形式を継続して欲しい 

・オンラインなので参加しやすい 

・オンラインは、ありがたいです。 

・オンデマンド形式で 仕事時間以外で繰り返し研修できたのがよかった 

・大変勉強になりました。特に業務分析はわかっていない部分だったので、学ぶ機会を得て大変ありがたかったです。 

・分からないことや疑問などは、巻き戻して確認ができ集合研修ではない良さがありました。最後にアンケートについて操作方法が分からず遅れ 

てしまいました。ですが、これも次へのチャンスと前向きにとらえていきます。オンライン研修は好きな時間に集中して学べるので良かったです。 

・ひとりで受講しているので、講義内容の理解の確認や感想の共有などが、すぐにできないためなんとなく不全感が残りました。受講後の 

審査会時に共有させていただきました。 

・自分の予定に合わせて実施できよい。反面、受講を忘れやすいかもしれない。 

 


